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Groupe « Vivons Notre Ville » Groupe d’opposition 
« Ensemble pour Deuil-La Barre »

Groupe « Libres à Deuil ! »
Élus de l’opposition pour l’écoute 

et le respect des Deuillois.
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Jean-Marie Roy, Mehdi Legroune, Sylvain Brouard, 
conseillers municipaux d’opposition. http://libresadeuil.fr/ 

 LIBRESADEUIL  libresadeuil /
Contact & RDV : libresadeuil@gmail.com 

Vos 6 élus EDLB (Vincent Gayrard, Brigitte Goch Bauer, 
Thomas Guillo, Marie-Christine Haudry, Thierry Mérel, 
Vanessa Challal-Pereira) pour le groupe « Ensemble pour 
Deuil-La Barre », www.ensemblepourdeuillabarre.fr  

 Ensemble pour Deuil-La Barre 

Muriel Scolan, Maire de Deuil-La Barre
et l’équipe « Vivons Notre Ville » 
www.scolan2020.fr /  @muriel.scolan

Bilan de mi-mandat ou l’heure de rendre des 
comptes aux Deuillois !
Les citoyens attendent des élus qu'ils rendent 
des comptes sur la tenue de leurs engagements 
et la qualité de leur gestion. Sans surprise, 
la majorité en place devrait nous sortir son 
magazine coup de Com avec son florilège de 
belles actions pour justifier son mi-mandat.  
Au conseil municipal de février, la majorité nous a 
présenté un Rapport d’Orientation Budgétaire 2023 
peu ambitieux pour ne pas dire inquiétant, bien loin 
des belles promesses présentées par leur groupe, lors 
de la campagne municipale de 2020. En résumé, un 
post-it devrait suffire pour détailler ce bilan/rapport : 
- Requalification des rues du Château et du Moutier 
pour un montant global de 2,4 M€, première étape 
de la « vision » de la majorité sur l’avenir de la 
circulation dans notre ville, mais toujours aucune 
communication ni consultation sur un nouveau plan 
de circulation global de la commune…
- Le Centre Social L’ODYSSÉE, qui porte bien son 
nom, car il semble « voguer » indéfiniment vers une 
cible que l’on ne comprend plus très bien par rapport 
au projet initial… Aujourd’hui, une partie se retrouve 
dans l’ancienne pharmacie rue Abel Fauveau, une 
autre dans la maison des Associations, qui ne permet 
plus aux associations de la ville d’en bénéficier. Coût 
du projet : 2,4 M€.
- L’extension de l’école Poincaré : l’hérésie de ce 
mandat. Nous aurions préféré la construction d’un 
nouveau groupe scolaire. Avec les nombreux projets 
immobiliers prévus sur la partie sud de la commune, 
nous serons déjà sous dimensionnés en termes 
d’accueil des enfants sur cette école et sur l’ensemble 
de nos écoles. Coût du projet : 6,7 M€.
- Rien concernant la réfection de nos voiries, la 
propreté, la sécurité, les locaux communaux sans 
destination, nos commerces…

Vos élus Libres à Deuil sont sur le terrain, 
à votre écoute ! 
Depuis le début de ce mandat, nous mettons un 
point d’honneur à répondre à chacune de vos 
sollicitations. Le véritable engagement d’un élu 
se fait sur le terrain, à la rencontre des citoyens. 
Nous sommes intervenus à plusieurs reprises 
dans différents quartiers à votre écoute, en 
cherchant des solutions concrètes ensemble 
afin de faire bouger les choses dans le bon sens.    
Après les effets d’annonces « bling bling » du Pôle 
sécurité, il faut se rendre à l’évidence : rien ne change. 
L’insécurité subie par les Deuillois au quotidien 
progresse ! Où sont les « murs de caméras » et la 
centaine d’agents de police annoncés dans la presse ? 
Nous sommes bien loin du projet initial attendu 
depuis des années qu’aurait dû être le Commissariat 
de Police Nationale ouvert 7j/7, 24h/24…

Débat d’orientation budgétaire : quelle ambition ?
Le débat d’orientation budgétaire pour 2023 s’est 
tenu lors du conseil municipal du 4 février dernier. 
Généralement plutôt mené en fin d’année, il permet 
de jauger les ambitions de notre municipalité pour la 
commune.
Sous l’effet de la hausse des bases (liée à l’inflation),  
les recettes fiscales de la ville liées à la taxe foncière ont 
considérablement augmenté (7,1%). La municipalité 
a décidé de consacrer le fruit de cette hausse à 
absorber celle des dépenses de fonctionnement et 
notamment énergétiques.
Pour tenter d’atténuer cette augmentation des 
dépenses énergétiques dans le budget de la ville,  
il y a bien eu un travail d’étude sur la sobriété [c'est 
à dire les comportements et la gestion des énergies 
de la commune] en collaboration avec les services 
et les élus. Malheureusement, cela ne traite qu'une 
partie du problème à court terme et arrive bien trop 
tard alors qu’aucun investissement significatif n'a 
été réalisé ces dernières années pour la rénovation 
énergétique des bâtiments communaux, par exemple. 
Ces investissements sont pourtant essentiels pour 
envisager la réduction des dépenses sur le long 
terme et engager enfin notre ville dans la transition 
climatique.
Comme les années précédentes, la présentation 
consacrée aux futures dépenses d’investissement est 
très limitée, alors que ce document doit justement 
donner la direction des investissements de la ville en 
proposant des scenarii prospectifs. 
N’apparaissent que des projets connus et en cours, sans 
vision d’ensemble sur l’avenir de notre commune : 
le centre social de l’Odyssée, l’agrandissement de 
l’école Poincaré, projet beaucoup trop dense et pour 
les élèves et l’environnement immédiat, la réfection  
des rues du Château et du Moutier.
Alors que justement les dépenses d’investissement 
prévisionnelles sont à un niveau historiquement bas 
et qu’il y aurait tant à faire pour rattraper des années 
d’inaction : commerces, transition énergétique, 
voirie…  

Hommage à Jeannette VANDERSCHOOTEN 
Résidente deuilloise, grande figure de la résistance 
et du parti communiste, syndicaliste, féministe, 
Mme VANDERSCHOOTEN nous a quittés récemment. 
Elle a agi et milité tout au long de sa vie pour un 
monde de paix, de liberté, de solidarité et de 
fraternité notamment auprès des jeunes lors de ses 
interventions en milieu scolaire. Très active et investie 
dans le monde associatif de la ville, notre groupe 
souhaiterait qu’on nomme une rue ou un espace 
public pour lui rendre hommage.
Les élu-e-s du groupe EDLB saluent son engagement 
sans faille et adressent toute leur sympathie à ses 
proches.

Nécessité d'une approche globale sur le climat !
Nous sommes conscients que l'adaptation au 
réchauffement climatique doit être intégrée dans 
l'ensemble des décisions de planification urbaine. 
Cela signifie qu'il est nécessaire de prendre en 
compte les risques climatiques dans la conception 
de nos infrastructures, de nos bâtiments et dans nos 
espaces publics. C’est dans cet esprit que nous avons 
défini le projet d’extension de l’école Poincaré et le 
futur centre Odyssée.

Deuil-La Barre doit également envisager des scénarios 
climatiques futurs dans ses plans d'aménagement du 
territoire. Depuis quelques années, nous mettons en 
œuvre des plans d'urgence en cas de canicule. Cela 
prend la forme de zones d'ombre, la distribution 
d'eau potable pour les plus jeunes et une attention 
particulière aux plus fragiles. 

Les villes peuvent également adopter des pratiques 
de construction durables pour réduire leur empreinte 
carbone et atténuer les effets du réchauffement 
climatique. Cela peut inclure l'utilisation de matériaux 
durables, la conception de bâtiments économes  
en énergie et l'installation de panneaux solaires. 
Deuil-La Barre réfléchit à l’élaboration d’une charte 
avec les promoteurs afin que ces aspects soient pris 
en compte dans toute nouvelle construction.

Les politiques de mobilité durable sont d’ores et déjà 
au cœur de nos préoccupations pour encourager les 
déplacements en vélo et les transports en commun, 
réduisant ainsi les émissions de gaz à effet de serre.

Dans la pratique il est nécessaire d’adapter ces 
objectifs au contexte économique et politique 
compliqué.

Cependant, nous sommes conscients que 
l'adaptation au réchauffement climatique nécessite 
une réelle volonté politique et une forte mobilisation 
des acteurs locaux. Nous allons continuer à travailler 
en étroite collaboration avec nos partenaires afin 
de mettre en œuvre des politiques concrètes pour 
protéger notre ville et ses habitants des impacts du 
changement climatique.

Nous souhaitons également sensibiliser les citoyens 
à l'importance de l'adaptation au changement 
climatique et encourager leur participation active 
dans la mise en place de solutions durables.

Enfin, nous sommes conscients que l'adaptation 
au changement climatique peut avoir un impact 
sur les budgets locaux. Nous allons donc continuer 
à rechercher des sources de financement 
supplémentaires pour soutenir ces initiatives.
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